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彩彩泥泥安安全全否否，，别别只只让让家家长长用用眼眼判判断断

彩泥课若取消

实在可惜

@王婷：今年夏天我给两岁
多的宝宝捏了很多彩泥玩具，孩
子很喜欢。

@赵连卿：玩彩泥不仅能提
高孩子的动手能力，还能开发智
力，可以说是一举多得的好游
戏。若取消彩泥课，实在可惜。

葛原生态
葛齐言九点

孩子在幼儿园每周会有一堂彩泥课，一则彩泥产品多数不合格的新闻让姜女士十分担忧。有家长甚至
想喊停彩泥课。记者调查发现，一些学校、幼儿园附近的文具店所销售的彩泥没有3C认证的标志。孩子的学
习等用品，怎么这么让人不放心，又如何更安全呢？

□张九龙

五颜六色的彩泥原本是开发孩子想
象力和创造力的好玩具，却因为质量安
全问题，成为家长避之唯恐不及的儿童
健康“杀手”。我们不禁要问：面对鱼龙混
杂的儿童用品市场，孩子们究竟还能不
能好好玩耍了？

按理说，儿童用品采用严格的安全
标准是国际惯例，儿童用品应该是生态
环保的代名词，可是现实情况是，仍有不
少生产厂家、商户为了追求利润，生产、
销售劣质儿童用品。为了使产品能吸引
孩子的眼球，不法厂家会添加劣质香精、
荧光剂、着色剂；为了好销售，无良商户
会故意选购那些价格低廉，质量没有保
证的玩具文具。

彩泥有毒、作业本有毒、笔有毒……
玩具文具伴随着孩子们成长，它们的质
量如何，对孩子的影响是持久的。若生活
水平提高了，孩子的生存成长环境却恶
化了，难道这就是我们所追求的发展？

治理要从源头抓起。国家有一套统
一的玩具安全标准，像彩泥这类的玩具
应该具备强制性产品认证，标注3C标
志。但是市场上依然有那么多没证的彩
泥，它们究竟从何而来，又是怎么销售流
通的，都应该查个明白。

既然知道市场上有“李鬼”，就需追
本溯源、斩草除根，从生产环节开始打
击。需要指出的是，市场上的这些劣质彩
泥，大多是外地企业生产，非一城一地的
执法者可以解决，治理确有难度，但这不
应成为推诿扯皮的理由。有关部门需要

加强地域合作，突破监管藩篱，给儿童用
品生产厂家套上“金箍”。

治理也要从身边抓起。学校和幼儿
园周边的小商户往往是劣质儿童用品销
售的“重灾区”，也是治理的老大难。“五
毛食品”、有毒玩具，这些问题年年查，年
年曝光，却年年都没有根除。

学校和幼儿园周边是阻击劣质儿童
用品的第一线，技术上讲，这里从来就不
缺少监管。打击假冒伪劣，有工商、物价部
门；保障食品安全，有食药监管部门；有的
地方还专门成立了一体化的办事机构。

在这片区域，既有“杀鸡刀”，也有
“宰牛刀”。可是，面对违规销售的商家，
这些“刀”却成了“纸老虎”。小洞不补，大
洞难堵。身边的隐患不消除，恐怕还会有
更多的彩泥流入儿童手。

“有毒”彩泥浑水摸鱼，问题出在哪儿

齐
言

给娃买东西

家长都快成专家了

@任善昆：给娃买东西，家长得到正
规店买有3C认证标志的用品。

@朱慧松：问题形形色色，消费者心
惊肉跳。由于心里没底，家长不得不刻苦
钻研相关知识，掌握了不少识别诀窍。购
物不仅要花钱，更要累脑伤神。即便如此
费尽心机，很多办法并不完全可靠。

九
点

关键还是制度约束

@冯勇：对幼儿学习用品，能否指定诚
信商家专项经营？或者，完善商家的审批程
序，剔除不良商家，积极奖励诚信商家。

@钟倩：在美国，一款儿童手机玩具因
盖上金属别针有可能脱落，对儿童存在危
险，厂家便全部回收，法律不仅保护企业追
逐利润的自由，也保护儿童不受侵害的自
由，这种制度性约束不禁令人艳羡。

杠子头话题征集

本报剪子巷杠子头栏目自
创办以来 ,得到了众多杠友的支
持与厚爱。现向广大读者征集每
周一期的杠子头话题 ,征集那些
围绕济南、贴近生活、适合开杠
的话题。

如果您有适合抬杠的话题 ,

您可以发送至邮箱 q l w b j z x @
163 .com。如果您的话题被采用 ,

将会公布并有相应稿费。

快递包装咋处理才环保

@冷勤勤：现在网购十分便
捷，当人们沉浸在“爆买”的快乐
中时，我们身边快递包装盒成堆。
更让人头疼的是，其中有很多保
护商品用的泡沫、真空袋、真空
垫，它们的原材料都是塑料。塑料
是很难降解的，会成为污染物。

怎样才能减少快递业污染？
网络电商可用新环保材料进行包
装，推广淀粉基可降解环保包装；
快递公司可将纸箱进行回收；个
人买家可将快递包装重复利用
等，如用快递包装制成收纳箱，泡
沫等可以用来装饰。

不让办事者门外干等

其实并不难

@徐国维：近日市民尹先生
到天桥区政务服务中心办理业务
时，中午大厅却关上了门，让尹先
生看着大厅里的座椅却只能站在
大厅外等候。（详见《齐鲁晚报》12

月2日C03版）
笔者分析，政务大厅中午时

实行清场，一方面是出于安全的
考虑，另一方面还有怕麻烦的心
理。其实，这两点都不难解决。安全
方面，大厅可设安保人员，安装监
控装置。至于管理方面，中午等待
办事者人数也不会多，可设工作人
员轮流值班，不会增加多少额外
的工作量。
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